

W A K A

G I

若

樹

校訓：伸びていく 教育目標：自立力・社会力

## 第2号



フレンドシップスクール

杉並区立東田中学校



東京都杉並区成田東 3-19-17

電話：03-3313-1461 FAX：03-3313-4704

## 参加することに意義がある

校長 杉田 正穂

5月1日に「平成」から新元号の「令和」に改元され、新天皇が即位されました。

今年のゴールデンウイークは休日が続き、本校でも9連休となりました。新学期がスタートして1か月が経ち、疲れを感じてきたころですが、この休みの間にリフレッシュできたでしょうか。新元号とともに気持ちも新たに学校生活を送りましょう。

ゴールデンウイーク明けの5月8日から5月10日の3日間、1年生のフレンドシップスクールで新潟県小千谷市に行ってきました。この3日間は五月晴れとなり、朝晩の涼しさ、日中の日差しが自然の有難さを感じさせてくれました。農業体験では、今年も横断幕を作つて大歓迎で出迎えていただき、生徒たちも驚いていました。地元の方々も東田中学校が来ることを楽しみにしているそうです。天候に恵まれた農業体験（田植え）では東田中学校のために用意された田んぼで気持ちよく、苗を植えることができ、田んぼにいる生き物たちにも触れるなど、生徒たちは大喜びでした。秋には、生徒たちが田植えをした苗が成長し、お米となって届く予定です。また、杉並区が小千谷市と災害時相互援助協定を結んでいることから震災についても学習し、集団づくりプログラム学習や博物館、錦鯉の里などの施設に立ち寄り、新潟の歴史や文化にも触れることができました。1年生はフレンドシップスクールで学んだことを学校生活に活かしていってほしいと思います。

さて、6月1日（土）に実施予定の運動会に向けて、今週より全校練習や学年練習（学年種目の練習）が始まりました。実行委員会、係活動もあり、生徒は毎日忙しく動いています。先

週、全校朝会でも話しましたが、オリンピックの有名な言葉に「オリンピックは参加することに意義がある」があります。調べてみると第4回ロンドンオリンピックでイギリスとアメリカが競技をめぐり対立が悪化していく中、当時のクーベルタン IOC会長が演説の中で語ったのがこの言葉です。そして「人生において重要なのは成功することではなく、努力することである」と添えています。ですから、参加すれば弱くてもいい、負けてもいいという意味ではありませんね。クラスの仲間と力を合わせて勝つことを目標に練習をすることや少しでも早く走ろう、少しでも順位を上げようとする努力が大切なのです。必ずしも努力は結果に結びつかないかもしれませんのが、一生懸命に最後まで競う姿は、人に感動を与えるものです。運動会は勝利を求めて、最後まで全力で頑張ることに意味があります。今年も活気あふれる運動会になることを楽しみにしています。

保護者・地域の皆様、令和元年度 東田中学校運動会を6月1日（土）に開催いたします。生徒会スローガンとして「一致団結 ～心を合わせて力を一つに～」を掲げました。最後まであきらめずに競技にむかう力強い勇姿を見たいと思います。ご多用のこととは存じますが、真剣に取り組む東田中生の姿を是非ご覧ください。



朝の「あいさつ運動」

4月～5月

### 始業式

2学年87名、3学年99名で新しいスタート。  
わくわく、どきどきの新学年です。



### 入学式

新入生106名を迎える全校292名で平成31年度・令和元年度がスタートしました。



### 新入生ガイダンス

生徒会が生徒会活動の説明を行い、東田中生としての自覚を持つこと、生徒会活動への協力のお願いをしました。部活の紹介では各部が工夫して紹介と勧誘を行いました。



### 保護者会

今年度のPTAクラス委員さんが全学クラス決まりました。1年間よろしくお願ひします。

### 教科説明会・部活説明会

4月27日土曜、各教科の評価評定と評価基準、評価方法についての説明会を行いました。

後半は部活動についての説明会と部活ごとの保護者会を開きました。

### 進路説明会

今年度1回目の進路説明会を行いました。



### 離任式

今年度たくさんの職員が退職、異動されました。お忙しい中、本田先生、黒木先生、宮本先生、田中先生、杉政先生、島村先生、大西先生、土屋先生、小澤先生、中野司書さん、野牧用務主事さん出席していただき、東田中の思い出や在校生へ温かいメッセージを頂きました。代表生徒から感謝の気持ちを伝えることができました。



### 区特定課題調査

5月7日区特定課題調査を実施しました。国語、数学、理科、英語の教科以外に生活・学習状況と意識を把握する調査です。この調査結果の分析を夏休みに行い本校の教育計画の資料としています。結果は2学期に報告します。また、学校運営協議会では学校評価の一つの評価資料としています。

### 教育実習

5月20日～6月7日、

国語科：竹内安曇さん、  
数学科：津本光一さんが  
教育実習を行っています。



## フレンドシップスクール 1学年

1学年は5月9日から2泊3日の宿泊行事に新潟県小千谷方面へ行つきました。3日間の宿泊と各体験を通して仲間の理解と学級作りが目的です。良い天気に恵まれ田植えの初体験も楽しかったようです。この3日間の成果を運動会に活かせると大成功の行事となります。



## 学校公開

4月土曜授業「ICT活用授業」

5月土曜授業「いのちの教育」

今年度1回目 ICT 活用授業



公開を行いました。年3回予定しています。2学期は9月7日です。いのちの教育は今年度も、1学年が食事を大切にすること、規則正しくとることの大

切さなど食生活と健康管理について「食育」授業をうま味インフォメーションセンターのご協力で行いました。2学年は正しい情報の利用や情報モラルを学んでいます。今回はSNSの利用についてLINE株式会



社から講師の方を派遣して頂きました。3学年は今年も日本誕生学協会アドバイザー堀内聰子さんに「誕生学」の授業を行つていただきましたが、堀内



さんのご都合で4月の土曜授業で行いました。それぞれ内容は違いますが「自分を大切にする」とについて学びました。



## 生徒総会

5月17日生徒総会が行われました。生徒会前期目標「活気あふれる東田中へ」の達成に向け委員会や部活動、地域との連携を深める。という活動の目的に沿った委員会の活動計画を発表しました。



## スクールカウンセラー全員面接

5月17日～6月12日スクールカウンセラーは1年生全員と面接を行っています。多様な問題が増える中学校1年生に対する相談活動の充実とスクールカウンセラーに相談しやすい関係をつくることを目的としています。

## 学校支援本部

5月25日午前、英検漢検対策講座、

6月22日午前、スタディールームを計画しています皆さんの参加をお待ちしています。

## 学校運営協議会

4月27日第1回協議会が行われました。校長の経営方針の確認と年間の計画を行いました。

6月7日金曜18時から第2回学校運営協議会開催予定です。